

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.064

Segovia.—Lunes 27 de Abril de 1936

Correspondencia: Apartado 11

EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO HOY

Se tomarán medidas en relación con los servicios de Comunicaciones el 1.º de Mayo

Madrid, 27 (3 t.).—A las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia, reunión que terminó poco después de las dos de la tarde.

El ministro de Trabajo dió la siguiente referencia:

«De Presidencia, se han aprobado los acuerdos de la Comisión mixta de trasposos de servicios a Cataluña. Buena parte del Consejo se ha ocupado en ultimar el proyecto de ley de Arrendamientos que ha de ser presentado a las Cortes.

Por el ministro de Industria se han propuesto disposiciones para aliviar la situación de las cuencas mineras de carbón.

Se han aprobado también las instrucciones a dar a los negociadores españoles de algunos Tratados de comercio, así como varias propuestas para favorecer la exportación de la anchoa.

Comunicaciones.—Acuerdo fijando las normas a que ha de ajustarse la Inspección marítima del Estado.

Idem sobre la forma de nombramientos de los consejeros del Consorcio almadrabero.

Medidas a adoptar en la prestación

de los servicios de comunicaciones en la Fiesta del Trabajo.

También dió cuenta el ministro de Estado de los expedientes sobre las líneas transoceánicas.

Una parte extensa del Consejo ha estado destinada a continuar el estudio de los problemas del paro, habiéndose hecho por el ministro de Trabajo un estudio detenido de la actual ley y de los medios de modificar los defectos de la misma, habiéndose nombrado una ponencia, formada por los ministros de Hacienda, Obras públicas y Trabajo, para dar término a un proyecto de ley que rápidamente debe ser presentado a las Cortes, por ejecución de las obras que se deriven de la ley de Paro y los medios que deben utilizarse con rapidez para acudir a estas atenciones.

El ministro de Trabajo dió cuenta de seis proyectos de Decreto que fueron aprobados.

Se han aprobado también expedientes de la Junta del Paro por un total de unos seis millones y medio.

Se autorizó la concesión por el Instituto Nacional de Previsión de un préstamo al Ayuntamiento de Melgar de Fernamental (Burgos).

El Rey Fuad está agonizando

El Cairo, 27 (urgente).—El Rey Fuad de Egipto está agonizando. United Pres.

tra que donde ellas tenían fuerza y se han presentado la gente les ha votado. Lo mismo sucede en otros sitios donde estos candidatos de derecha se han adjudicado las minorías.

Es muy significativo el triunfo conseguido por la Esquerza en Cataluña, donde, según los informes que tengo hasta ahora lleva más de cien mil votos, mientras que la Lliga sólo ha conseguido treinta y cinco mil. Esto en Barcelona, pues en otros lugares, como Gerona, la victoria de la Esquerza es definitiva.

LA GUERRA ITALOETIOPE

En breve serán atacadas Addis Abeba, Harrar y Jijiga

Dessie, 27 (2 t.).—Las fuerzas italianas en África oriental están haciendo los últimos preparativos para el ataque contra Harrar y Jijiga, en el sur, y contra Addis Abeba en el Norte, después de las últimas victorias que lograron a fines de la semana pasada en combates que costaron la vida de miles de etiopes y en que fueron también de importancia las pérdidas italianas.

ENCARNIZADOS COMBATES. NUMEROSAS BAJAS

Roma, 27 (2 t.).—Comunicado ciento noventa y seis. El mariscal Badoglio telegrafía: Las tropas del general Graziari, después de la victoria de Yagagobo, han reanudado la ofensiva contra la línea fortificada del sector de Sasabaneh.

En el ala izquierda del frente, una columna mandada por el general Verne ha tomado Dagamedo en la tarde del 23. En la mañana del 24 destacamentos importantes enemigos motorizados procedentes de Daggabur atacaron numerosas posiciones ante Dagamedo. Se entabló un encarnizado combate que terminó con un pleno éxito para nosotros. Perseguimos al enemigo que dejó numerosos muertos, grandes cantidades de armas y municiones. Nuestras pérdidas comprobadas hasta ahora se elevan a veinte muertos y unos cincuenta heridos de la metrópoli o indígenas.

En el centro los elementos que manda el general Frusci atacaron en la mañana del 24 las potentes posiciones enemigas de Hamanieh. La lucha se prolongó durante toda la jornada y fué reanudada en la mañana del 25. Nuestras tropas atacaron a la bayoneta y expulsaron del valle del Faf al enemigo que tuvo más de mil muertos. Después tomaron Hamenieh.

Nuestras pérdidas comprobadas hasta ahora en estas dos jornadas se elevan a diez oficiales y dos soldados muertos; diez oficiales y nueve soldados heridos; seiscientos indígenas muertos o heridos. Debe señalarse el heroísmo del sexto batallón árabe de Somalia.

Nuestra columna de la derecha, mandada por el general Agostini, ejecutó en la mañana del 24 un ataque contra las posiciones fortificadas de Gunagado que fueron ocupadas a las diez y media. Las fuerzas enemigas, atrincheradas en la garganta de la montaña, presentaron una resistencia encarnizada hasta que fueron aniquiladas.

En el paso a nivel de La Losa descarriló ayer tarde el automotor Madrid-Segovia-Zamora

El accidente fué originado por cuatro vacas que se hallaban en el centro de la vía

El automotor que hace el recorrido Madrid-Zamora y que en su viaje a esta última ciudad llega a Segovia a las seis y cincuenta y tres minutos de la tarde, descarriló ayer en el paso a nivel de La Losa.

El accidente se produjo en la siguiente forma:

En el centro de la vía se hallaban cuatro vacas en el momento de pasar el automotor, el cual arrolló a aquellas, una de las cuales resultó muerta y las otras tres malheridas. A consecuencia del choque descarriló el juego delantero del automotor, habiendo producido el accidente en los viajeros la consiguiente alarma. Por fortuna sólo algunos pasajeros sufrieron leves contusiones, no precisando de asistencia facultativa.

Dada cuenta del accidente al jefe de la Estación de Segovia, se adoptaron las oportunas providencias. Retirado de la caja de la vía el ganado

GONZALEZ CALVO

(SESSE)

Camas niqueladas (matrimonio) CON SOMIER, a 30 Duros

Frente a la estatua de Juan Bravo Junto a la zapatería Los Chicos

causante del accidente y vuelto a su situación normal el automotor, éste reanudó la marcha sin más contratiempos.

Falleció la niña herida al ser atropellada por una camioneta en el barrio de San Marcos

En la madrugada del domingo falleció la niña María Luisa García, de cuatro años de edad, hija de don Esteban, industrial aviccionado en el barrio de San Marcos. Como se recordará, la citada criatura fué atropellada en aquella barriada el jueves último por una camioneta que, rotos

Habiendo recibido nuevas remesas de camas de metal a nuevos precios, pone a la venta todos los nuevos modelos a precios de vidad ra ganga, pues para dar idea de ello baste con saber que hay

Esta casa es la más antigua en muebles y la de alta garantía

los frenos o la dirección, bajaba lanzada por la cuesta de Zamarramala. Luisita recibió tan graves contusiones que no ha sido posible salvarla.

Esta mañana se ha verificado el traslado del cadáver de la angelical criatura al Cementerio, en cuyo depósito se será practicada la autopsia. A dicho fúnebre acto ha concurrido numeroso público.

A los padres y demás familia del nuevo angel enviamos nuestro pésame muy sentido.

Lorenzo Pascual, chófer de la camioneta causante del atropello, se halla detenido a disposición del Juzgado de primera Instancia de Segovia.

LAS ELECCIONES FRANCESAS

La composición de la Cámara no será sensiblemente distinta de la anterior

París, 27 (2 t.).—En todo el país las elecciones legislativas se han celebrado con calma y dignidad. La participación del Censo ha sido particularmente elevada y las abstenciones han sido, al parecer, mucho menores que en las elecciones pasadas.

El resultado más chocante es el pequeño número de elegidos en la primera vuelta, proporción no alcanzada desde 1928, pero hay un hecho cierto y es la progresión de los sufragios comunistas en numerosos departamentos, especialmente en las circunscripciones populosas como Lena, Sena y Pise, Sena y Marne, Norte y Bocas del Ródaro, mientras que el centro y la derecha mantienen sus posiciones en la primera vuelta en la que figuran con numerosos elegidos.

Los comunistas, socialistas y radicales socialistas han querido contar sus partidarios en la primera vuelta, con lo que la izquierda se ha dividido en sus representantes. La situación cambiaría en la segunda vuelta, en la que la disciplina republicana debe actuar en principio en favor del candidato de izquierdas favorecido.

En las últimas elecciones, la disciplina obró así entre radicales socialistas y socialistas, pero ahora, al querer extender el Frente Popular la disciplina y los comunistas, hay que preguntarse si la regla será seguida siempre. Por ello si el conjunto de «ballottages» se anuncia favorable a los partidos de izquierda, sería aventurado sacar la conclusión de un cambio fundamental de la próxima Cámara. La izquierda parece debe contar en ella con tantos representantes como en la pasada legislatura, pero el reparto de partidos será diferente. La ganancia principal será, según se cree, para los comunistas, que eran diez, a los que habría que añadir los diez disidentes llamados de Unidad Obrera y que ganarán probablemente de quince a veinte puestos.

Los socialistas: 100 de S. F. I. O. y 40 de la Unión socialista, diez votos más o menos.

Los radicales socialistas, según sus

mismos representantes, corren el riesgo de perder unos treinta puestos. A pesar de ello su grupo continuará siendo el más numeroso, aunque quedando reducidos a unos ciento treinta. En su conjunto los demás grupos de la derecha y el centro sólo sufrirán en su composición modificaciones relativamente poco importantes.

Personalidades elegidas

París, 27 (2 t.).—Entre las personalidades elegidas figura el señor Pietri, ministro de Marina y los señores Baryte, ex ministro y Petsche y Ybarnegaray, ex subsecretario de Estado.

Este número ha sido visado por la censura

La querrela contra los magistrados que juzgaron a los autores de la muerte de Sirval

Hoy se reunirá el pleno del Tribunal Supremo

Madrid, 26.—Mañana, a las once, se reunirá el pleno del Tribunal Supremo, constituido en Sala de Justicia para deliberar acerca de la admisión de la querrela formulada por el fiscal general de la República contra los magistrados y el fiscal de la Audiencia de Oviedo que juzgaron a los autores de la muerte del periodista Luis de Sirval.

Forman el pleno los magistrados de todas las Salas del alto Tribunal, a excepción de los de la Sala segunda, que intervinieron en el recurso de casación.

De admitirse la querrela, se nombrará un juez especial que actuará inmediatamente.

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre. 7 50

LAS ELECCIONES PARA COMPROMISARIOS

La característica general ha sido la abstención de la mayoría de los electores

En Segovia no ha votado más que el 33 por 100 del Censo

Ayer domingo tuvieron lugar en Segovia las elecciones de compromisarios para elegir presidente de la República. La característica de la jornada electoral fué la desanimación, pues únicamente votó en la capital aproximadamente el 42 por 100 del Censo, y descartando los votos no computables por diversas causas queda aquel tanto por ciento reducido al 33.

El resultado de la capital ha sido el siguiente:

Manuel Bear, socialista, 2.464; Pedro Romero, Izquierda Republicana, 2.186; Francisco Alvarez Matesanz, comunista, 1.761; José Moreno Aizpúrua, 1.220.

Figuran en el Censo 9.834 electores, de los cuales han votado 4.128. De éstos no se computan 970 votos. Luego han dejado de votar 5.706 electores a los que hay que añadir los 970 que votaron en blanco o lo hicieron a rómbo no computable.

Además de los candidatos del Frente Popular han tenido votación, aunque se habían retirado de la lucha, algunos de los candidatos de derecha y otras personas. También abundaron las papeletas con frases patrióticas.

El resultado en la provincia

Hasta el momento, el resultado de las elecciones de ayer en la provincia es el siguiente:

Pedro Romero, 24.209 votos; Manuel Bear, 21.656; José Moreno Aizpúrua, 21.383; Francisco Alvarez Matesanz, 10.790; Román Yuste de Lucas, 1.118.

Faltan datos de once pueblos.

En Madrid

Madrid, 26.—A las once y media de la noche quedó terminado el escrutinio de la Junta municipal del Censo. Sólo quedaron pendientes de re-

cepción dos actas, que no alteran el resultado, que es el siguiente:

Por Madrid (mayorías), 4 Izquierda Republicana; 1 Unión Republicana; 7 socialistas; 1 comunista. (Minorías), 4 republicanos conservadores.

Se desconocen datos definitivos de Madrid provincia, en la que ha ido al copo el Frente Popular.

En Madrid capital son 233.190 los votos emitidos. En blanco hubo papeletas 13.026.

En Barcelona el número de votos emitidos es del 33 por 100

Barcelona, 26.—A pesar de la intensa propaganda efectuada hasta las últimas horas por los partidos del Frente Popular de izquierdas y la Lliga catalana, la desanimación ha sido la característica general del día, tan-

Dr. L. Hernández Díaz

Especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos

Otorinolaringólogo del Instituto provincial de Higiene

Consulta de diez a una y de cuatro a cinco

Isabel la Católica, 7, pral.

to en Barcelona capital como en la circunscripción de Barcelona, provincia.

La abstención era tan general, que a las doce de la mañana había sección en que apenas había votado un centenar de personas.

La jornada transcurrió pacífica y sin el menor incidente.

A las cuatro de la tarde se dió por terminada la votación, iniciándose seguidamente el escrutinio, tarea muy sencilla por cuanto que el número de votos emitidos era poco considerable.

A las nueve de la noche la Junta

municipal del Censo terminó el recuento de votos de todos los colegios de la capital, que ha arrojado el siguiente resultado:

Frente Popular de izquierdas, votos 150.859. Lliga regionalista, votos 49.658.

Resulta, pues, que el número de votos emitidos supone aproximadamente un 33 por 100 del Censo.

De la provincia, así como de las circunscripciones de Gerona, Tarragona y Lérida, no se tienen todavía datos numéricos, pero se tiene la impresión de que el triunfo ha correspondido igualmente al Frente Popular por una gran mayoría.

Los candidatos triunfantes por partidos

Clasificación de los candidatos triunfantes en relación con los partidos políticos que han acudido a la elección:

Izquierda Republicana.....	68
Unión Republicana.....	38
Socialistas.....	93
Comunistas.....	23
Republicanos conservadores.....	21
Federales.....	3
Sindicalistas.....	1
Galleguistas.....	3
Republicanos independientes.....	2
Nacionalistas vascos.....	3
Agrarios de izquierda.....	1
Agrarios.....	2
Tradicionalistas.....	3
Radicales.....	4
Indefinidos.....	1

Faltan los candidatos de Madrid y toda Cataluña y de varias provincias más.

Tranquilidad en toda España

Madrid, 26.—A las nueve de la noche recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas. El señor Casares Quiroga era portador de un paquete de telegramas que había ido recibiendo de los gobernadores civiles. Dijo que hasta aquel momento no podía dar cifras definitivas, sino únicamente cuenta de los avances que le enviaban los gobernadores y que eran favorables en absoluto a los candidatos del Frente Popular.

La tónica de estas elecciones ha sido el orden más perfecto que ha habido en toda España, pues incluso en aquellas provincias donde se esperaba que hubiese alguna alteración del orden, nada ha ocurrido.

Según estos informes, se aprecia que la votación no ha sido tan grande como en las pasadas elecciones de diputados a Cortes; pero, desde luego, el cuerpo electoral ha acudido a la elección.

A preguntas de los periodistas, dijo que en Burgos había triunfado el Frente Popular; pero en Navarra triunfaban las derechas. Esto demues-

LABRADORES SEGOVIANOS!!

Acudid en masa el día 3 del próximo Mayo a la magna Asamblea que se celebrará en SEGOVIA, precursora de defensa de los intereses generales de la clase.

Por el mucho entusiasmo que ha despertado en las grandes masas de labriegos y por las adhesiones que a diario reciben los doce pueblos erigidos en comisión organizadora, promete ser un acontecimiento no registrado en los anales de la historia agrícola.

Revalorización de los productos agrícolas y constituir la Asociación Provincial de Agricultores es nuestro lema.

¡¡Perdida la agricultura, muerta la Patria!!

¡¡Labradores s•govianos, salvad a España!!

¡¡No desmayéis!! ¡¡Adelante!!

Parece ser que el Frente Popular no tendrá la mayoría absoluta de la Cámara

Será preciso ir a la segunda vuelta en la mayoría de los distritos

París, 26.—Los datos que se tienen a última hora de la noche, indican que será preciso ir a la segunda vuelta electoral en la mayoría de los distritos. Según parece, de 366 distritos, cuyos resultados se conocen, aunque parcialmente, en 266 ninguno de los candidatos ha obtenido mayoría absoluta.

Es acuerdo del Frente Popular que aquellos candidatos que figuran en segundo lugar no acudan a la votación de segunda vuelta, a la que sólo irán aquellos que ahora han salido en primeros lugares, si bien no han triunfado por faltarle votos. Por eso es posible que en esta segunda votación el Frente Popular resulte con más diputados que los que ahora cuenta.

En París, los suburbios de la capital y en las regiones mineras del norte del país, los comunistas han obtenido éxito; pero en los demás distritos han ganado pocos votos, según los últimos datos.

Datos obtenidos hasta las doce de la noche de ayer

París, 26.—La Agencia Havas publica a media noche la siguiente estadística. Han sido elegidos:

Independientes	5
Republicanos	23
Demócratas populares	3
Republicanos de izquierda	11
Radicales independientes	8
Radicales socialistas	11
Socialistas independientes	1
Unión Socialista	2
Socialistas S. F. I. O.	7
Comunistas y comunistas disidentes	3
«Ballottages»	134
Total de resultados...	208

La nueva Cámara será más ligera y más izquierdista que la disuelta

París, 26.—Los datos ya conocidos permiten establecer que la nueva Cámara será ligeramente más izquierdista que la anterior, sin lograr una mayoría definitiva, siendo de tan difícil gobernación como la otra. De ello se deduce que la vida de los Gobiernos en los cuatro años de la nueva Cámara no alcanzará mayores límites que los anteriores; la política francesa seguirá siendo igual de tormentosa y los Gobiernos podrán caer con la sistemática regularidad de los pasados.

Aunque se pronosticaba un cambio de Gobierno, es muy posible que no llegue a producirse hasta la reapertura del Parlamento, que tendrá lugar a primeros de Junio.

Los tres partidos principales del Frente Popular consiguen cerca de la mitad de votos de los electores

París, 26.—Según cálculos no oficiales, es posible computar en más de dos millones el número de electores franceses que votaron en favor de los socialistas; entre 900.000 y un millón a favor de los comunistas y comunistas disidentes; entre 1.900.000 y dos millones en favor de los radicales. En estas condiciones, los tres partidos principales del Frente Popular, precisamente aquellos que suministraron los elementos preminentes para la formación de los próximos Gobiernos del nuevo Parlamento, han conseguido un total de cinco millones de votos, o sea cerca de la mitad de los electores.

Sin embargo, parece que el Frente Popular no tendrá la mitad absoluta de los votos, no logrando la mayoría absoluta de la Cámara, situación que le obligará a buscar el apoyo de los partidos más cercanos, como el radical independiente, que ha logrado cerca del millón de votos, y los socialistas republicanos, que han totalizado, aproximadamente, millón y medio de sufragios.

El partido de republicanos de izquierda ha aumentado su fuerza en las elecciones de hoy, al conseguir una votación entre 1.300.000 y 1.400.000 votos, a la par que el partido más numeroso entre los moderados y conservadores de derecha, el de Unión Democrática y Republicana, ha visto disminuir ligeramente sus efectivos, al lograr entre 1.200.000 y 1.300.000 votos.

Estadística facilitada por el ministerio del Interior

París, 26.—A las doce y cuarto de la noche, el ministerio del Interior co-

munica la siguiente estadística de los resultados de las elecciones:

Puestos a proveer	618
Resultados conocidos	287
Resultados definitivos	88
Empates	119

Según los resultados definitivos, éstos se reparten así:

Los comunistas mantienen un puesto, los socialistas S. F. I. O., 11, ganan 1 y pierden 4; la Unión Socialista republicana, mantiene 2 puestos; los socialistas independientes pierden 2 puestos; los radicales socialistas mantienen 11 puestos; ganan 2 y pierden 2; radicales independientes, mantienen 6 puestos, ganan 1 y pierden 3; los republicanos de izquierda, mantienen 17 puestos, ganan 2 y pierden 2; los demócratas populares, mantienen 7 puestos, pierden 1; la Unión republicano-demócrata, mantiene 16 puestos, ganan 6; los conservadores, mantienen 3 puestos, ganan 2.

Reelegidos y empatados

Lure (Alta Saona), 26.—Ha sido reelegido el señor Frossard, ministro de Trabajo, socialista independiente.

La señorita Urraca Pastor y un agente que la conducía detenida, han desaparecido

Madrid, 26.—El viernes, a las cuatro de la tarde, se presentó en el Hospital clínico de San Carlos y solicitó que le fuera inyectado un medicamento, la conocida propagandista tradicionalista señorita María Rosa Urraca Pastor.

Sin duda, la señorita Pastor ignoraba que a toda persona que penetra en el Hospital clínico se le cachea antes de permitírsele la entrada a la sala de consulta.

Por esta causa quedó un tanto asombrada cuando se le obligó a pasar a una habitación para ser cacheada por una matrona.

Protestó débilmente la desconocida e incluso trató de ausentarse del Hospital, y esto hizo sospechar a los agentes que la visitante trataba por todos los procedimientos de evitar el registro.

Se la ocupan una pistola, una escarpela bicolor con la corona monárquica y una porra

Entonces ya se la ordenó que pasara sin excusa ni pretexto a la habitación destinada a los cacheos, de donde a los pocos momentos salió la matrona, haciendo entrega a los agentes de una pistola automática cargada.

Teatro Juan Bravo

Martes, 28 de Abril
FOX presenta la divertidísima comedia
LA VIDA COMIENZA A LOS CUARENTA
7,30 10,45
BUTACA, 0,80

da y con bala en la recámara, que la había encontrado entre las ropas.

María Rosa Urraca Pastor hizo entrega de una caja de cápsulas del calibre de las pistolas, una escarpela con los colores de la antigua bandera y la corona monárquica y una porra rompecabezas que a modo de pulsera llevaba en el brazo derecho.

Como para llevar el arma ocupada la conocida propagandista no tenía licencia ni guía, los agentes la advirtieron que quedaba detenida, y uno de los funcionarios se dispuso a acompañarla a la pensión donde se hospedaba, por haber indicado la citada joven que precisaba tomar una medicina, pues estaba sometida a régimen facultativo por padecer una enfermedad crónica.

No tuvieron inconveniente los funcionarios policíacos en satisfacer el deseo de la señorita María Rosa Urraca Pastor, y uno de ellos, don Eduardo Merced Llanes, de treinta y nueve años, casado, agente de segunda clase, que ingresó en el Cuerpo de Vigilancia el 23 de Abril de 1931, salió del Hospital acompañando a la detenida.

Narbona, 26.—En Narbona ha sido reelegido el jefe de los socialistas S. F. I. O., León Blum.

París, 26.—En Chambery ha sido reelegido el ex ministro radical-socialista Pierre Cot.

Han quedado en «ballottage» el ministro de Colonias Stern, diputado saliente, en Digne; Germain-Martin, ex ministro radical, en Lodeve, y Franklin-Bouillon, ex ministro radical y diputado saliente en Poitiers.

Lyon, 26.—El señor Herriot ha resultado en «ballottage».

París, 26.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Flandin, republicano de izquierda, ha resultado elegido por el distrito de Avallon (Yonne).

El señor Georges Bonnet, ministro de Comercio, ha resultado reelegido en Périgueux (Dordogne).

Marsella, 26.—El señor Fernand Buisson, presidente de la Cámara, ha quedado en «ballottage».

París, 27.—Han sido elegidos o reelegidos los señores siguientes:

En Marennes, William Bertrand, ex ministro radical socialista; en Montargis, Frot, ex ministro de Unión Socialista; en Nancy, Louis Marin,

Desaparición de un agente

Ya habrían transcurrido muy cerca de las dos horas, cuando el señor Merced Llanes regresó al Hospital Clínico de San Carlos y no pudo ocultar a su compañero y a la matrona de servicio su contrariedad, al saber que ambos habían dado cuenta de lo ocurrido en el benéfico establecimiento, primero a la Comisaría del Congreso, y después a la Dirección general de Seguridad.

—Me extraña que hayan ustedes tenido tanta prisa en comunicar a los jefes lo ocurrido con esa señorita—dijo el señor Merced Llanes.

—Nosotros—contestó el otro agente—no hemos hecho más que cumplir con las órdenes que tenemos recibidas y que usted también conoce.

El agente que había salido del Hospital acompañando a la señorita María Rosa Urraca Pastor insistió en la falta de consideración de sus compañeros, y terminó advirtiéndole a éstos que marchaba a la Comisaría para dar cuenta del servicio realizado.

Esto ocurría a las seis y minutos de la tarde del viernes. Pasaron las horas, terminó el servicio el agente y la matrona en el Hospital, y su sorpresa fué extraordinaria al presentarse en la Comisaría del distrito del Congreso y enterarse de que el agente señor Merced Llanes, a las nueve y media de la noche no se había presentado aún a dar cuenta de lo sucedido a sus superiores.

Comenzaron a hacerse pesquisas, y el hecho de que el señor Merced Llanes hubiera acudido a las dos horas de desarrollado el incidente al Hospital, hizo pensar en que el agente había desaparecido por propia voluntad.

Efectivamente, parece ser que el señor Merced Llanes es, si no afiliado, un entusiasta y decidido partidario de la causa tradicionalista y que aprovechaba todo momento para hacer propaganda y ostentación de sus ideas.

Un registro en el equipaje de la detenida

Con todos estos antecedentes la Policía ordenó un registro en las habitaciones que tiene siempre que está en Madrid, en un hotel de la avenida de Eduardo Dato, la señorita María Rosa Urraca Pastor, que, según la dependencia del citado hotel, no había vuelto a éste desde las dos y media de la tarde del viernes.

En el cuarto ocupado por la propagandista tradicionalista se halló una maleta, que había en el interior 975 pesetas en billetes, folletos y ocavillas de propaganda monárquica, lazos con los colores de la antigua bandera, prendas y objetos de uso personal y una porción de cartas, entre las que se encontró una en que tilda de traidor al jefe de la Ceda, señor Gil Robles, por haberse aliado con el señor Portela para destrozar la organización monárquico-tradicionalista. También en la maleta fué hallada otra caja de cápsulas para pistola y una porra de hierro forrada de cuero negro, exactamente igual a la que le fué ocupada a la señorita María Rosa Urraca Pastor al ser detenida en el Hospital Clínico de San Carlos.

Contra el funcionario desaparecido

En vista de que el agente señor Merced Llanes continuaba sin comparecer, por orden del director gene-

ral de Seguridad se estableció una discreta vigilancia en las inmediaciones del domicilio del desaparecido, que ayer a las nueve de la mañana dió excelentes resultados.

A dicha hora, los agentes procedieron a detener a un individuo desconocido, que se presentó en la casa donde habita el señor Merced Llanes y preguntó en qué piso habitaba su esposa. Se le registró y le fué hallada una carta firmada por el agente desaparecido, en la que advierte a su esposa que no esté intranquila, pues se encuentra bien y nada malo le sucede. Dice también a su esposa que no se preocupe, pues todo se arreglará.

A las doce y media de la noche de ayer, se envió al Juzgado un atestado denunciando a la Justicia al señor Merced Llanes por ocultación de delito en el ejercicio de su cargo.

También ha ordenado el director general de Seguridad la apertura de un expediente contra el funcionario desaparecido por abandono de servicio.

Como se sospecha que el agente protagonista de este pintoresco suceso ha salido de Madrid, probablemente protegido por determinados elementos para ponerlo fuera de España, se han transmitido órdenes a las fronteras y puertos para que se vigile estrechamente a los que se ausenten de España y se proceda a la detención, incomunicación y traslado a Madrid del agente señor Merced Llanes.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital autorizado..... 100.000.000 ptas.
Capital desembolsado..... 51.355.500
RESERVAS..... 70.592.954 } 121.948.454,00 ptas.

Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos.
Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Efectúa toda clase de operaciones de

BANCA Y BOLSA
CRÉDITOS A LABRADORES
CAJA DE AHORROS

Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19.
» en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

Asimismo se han dado órdenes a la Policía de toda España para que donde se encuentre se detenga y sea puesta a disposición del director general de Seguridad a la señorita María Rosa Urraca Pastor.

Un obrero perteneciente a Acción Popular asesinado en Madrid

Madrid, 26.—Ayer se ha asesinado al salir de trabajar en una tahona de la calle de la Ilustración el obrero panadero Gabriel Carballo Laira, de veinticinco años. El hecho fué llevado a cabo por dos individuos que, al parecer, se hallaban apostados en la esquina de la calle de Arriaza. Gabriel fué recogido y conducido sin pérdida de momento a la Casa de Socorro, pero falleció a los pocos momentos de ingresar. Tenía una herida de bala en el dorso del tórax, que le alcanzaba la séptima costilla, y otra que le alcanzaba la sexta costilla, las dos mortales de necesidad.

Parece que la víctima pertenecía a Acción Popular y que en algunas ocasiones había sido amenazado por los marxistas.

A consecuencia del atentado resultó también herida la señorita Hortensia de la Torre Guinao, de veintidós años, natural de La Habana. Fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se la apreció una herida de bala en el muslo izquierdo, de pronóstico reservado.

Grave accidente durante las carreras de motocicletas en Barcelona

Un espectador muerto y siete más y un motorista heridos

Barcelona, 26.—Durante la carrera de motocicletas para la Copa de Barcelona celebrada esta tarde en el circuito de Montjuich se ha registrado un grave accidente.

Durante la prueba de «motos» de 500 c. c., al pasar el corredor inglés A. Rawlence, se interpuso en la pista un individuo con la pretensión de atravesar el circuito.

A pesar de los esfuerzos hechos por el motorista para desviarse, no lo pudo conseguir, y arrolló al citado individuo con tanta violencia que le causó la muerte casi instantáneamente. A consecuencia del encontronazo, el motorista cayó también a tierra, y la «moto», despistada, fué a chocar

contra el público que presenciaba la carrera.

El motorista Rawlence resultó con graves lesiones. La ambulancia de la Cruz Roja acudió a recoger a los demás heridos, que fueron trasladados a varios hospitales y clínicas.

Rawlence fué llevado a la clínica del doctor Soler, donde se le practicó de momento una pequeña operación y se le hizo una radiografía, pues los médicos tenían la impresión de que se había fracturado la columna vertebral.

Fueron asistidos también Carmen Llap, herida grave, con probable fractura de un pie y una pierna. Josefa Llop, con fractura de una rótula, y otros cinco con heridas de pronóstico reservado.

El alcalde y otras autoridades visitaron a los heridos en los establecimientos donde se hallan hospitalizados.

LA CASA FERMIN

ha recibido los tejidos y estampados más elegantes para la presente y próxima temporada

Casa Fermín

A consecuencia de un atraco, un catedrático recibe siete balazos en el vientre

Sevilla, 26.—Ayer, en un almacén de maderas de los señores de Casana, se hallaba el catedrático de Bellas Artes don Pedro Sáinz, de cincuenta años, cuando en el almacén penetraron unos atracadores que, pistola en mano, amenazaron a los que había en el interior y se llevaron 500 pesetas, y que se hallaba en poder de éste. Los atracadores, cometido el hecho, se dieron a la fuga por una calle cercana, siendo perseguidos por el señor Sáinz, que les gritaba que se llevaban un pagaré que no podrían cobrar, pero los atracadores, lejos de hacerle caso, dispararon contra él. El catedrático recibió siete balazos en el vientre, falleciendo esta noche a consecuencia de las heridas. No ha sido detenido ninguno de los atracadores. La Policía realiza pesquisas.

Se arriendan pastos y rastrojera para 700 reses lanares, desde 1.º de Junio a 1.º de Noviembre, en el caserío de «Redonda el Viejo», término de Marazoleja. Razón, en dicho caserío.



EL SEÑOR

Don Cipriano Bernardos Herranz

Ha fallecido en Bernardos el día 26 de Abril de 1936 a los 89 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Antonio, doña Brígida, don Auspicio, don Julián y don Elías Bernardos Monjas; hijas políticas doña Juana Yagüe; doña Saturnina Cubero, doña Ascensión Blanco y doña Constanza Alvarez; nietos, sobrinos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan irreparable desgracia y a la vez les ruegan le encomiendan a Dios en sus oraciones.

Dr. Gaspar Castañón Albertos
Director del dispensario antituberculoso de Segovia por oposición
Profesor del Dispensario Antituberculoso del distrito del Hospital (Madrid) por oposición
Ex profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)
Ex interno del Sanatorio «Lago»
Pulmón y corazón, tuberculosis Rayos X
Días de consulta: los jueves, de tres a cinco y sábados de diez a once
JUAN BRAVO, 43 y 45, 2.º

LAS ELECCIONES EN FRANCIA

El Frente Popular tendrá la mayoría más importante después de la guerra

Los resultados de Alsacia Lorena París, 27 (3 t.)—Después de la primera vuelta han sido designados nueve diputados de un total de veinticinco que se eligen en los tres departamentos de Alsacia Lorena.

las elecciones de ayer, la siguiente estadística: Resultados conocidos: 618 sobre 618.

Elegidos definitivamente: 183. Balletages: 433. Los elegidos definitivamente se reparten en la siguiente forma: Comunistas: puestos mantenidos seis, gana dos, pierde cero; socialistas S. F. I. O.: mantenidas 21, ganados dos, perdidos seis; socialistas (Unión): mantenidos cuatro, ganan uno, pierden cero; socialistas independientes: mantenidos uno, ganan cero, pierden tres; radicales socialistas: mantenidos 23, ganan dos, pierden siete; radicales independientes: mantenidos uno, ganan dos, pierden tres; republicanos de izquierda: mantenidos 33, ganancia cinco, pierden cinco; demócratas populares: mantenidos 12, ganan cero, pierden dos; republicanos U. R. D.: mantenidos, 40, ganan 11, pierden dos; conservadores: mantenidos cuatro, ganan dos, pierden cero.—United Press.

INFORMACION DE ANDALUCÍA

Entierro del catedrático asesinado el sábado en Sevilla

Deponen su actitud ante el anuncio de cierre de la industria

Sevilla, 27 (4 t.)—Ha quedado resuelto el conflicto que plantearon los obreros de las industrias textiles de Sevilla, de los señores Carrillo, ante el anuncio de cierre de la industria. Los obreros se mantuvieron en los talleres hasta las doce de la noche, interviniendo el gobernador civil. Tendrá que abonar los jornales a los obreros hasta que formule la legalidad del cierre.

El sumario por los sucesos de Jerez

Sevilla, 27 (4 t.)—Ha regresado de Jerez de la Frontera el magistrado de esta Audiencia señor Fernández Gordillo, en funciones de juez especial, y el fiscal señor Fernández, que han estado actuando en Jerez para depurar los hechos acaecidos hace algunos días, con motivo del incendio de iglesias, de Prensa, de edificios particulares y por malos tratos de las turbas al dirigente de Falange Española cuando iba amarrado y custodiado. El número de heridos suma veinticinco y las diligencias han quedado pendientes de su terminación hasta que el Juzgado declare la sanidad de los heridos.

Sepelio del catedrático don Pedro Sanz, asesinado el sábado

Sevilla, 27 (4 t.)—Esta mañana ha tenido lugar el entierro del cadáver del catedrático de la Escuela Industrial de Sevilla don Pedro Sanz

García, asesinado el sábado a última hora de la tarde por varios pistoleros en la calle Castelar.

Se ha sabido que cuando lo estaban curando de primera intención en la Casa de Socorro de San Lorenzo, pidió hacer testamento, pues desde los primeros momentos se sentía morir. Como fuera imposible de momento llamar a un notario, el mismo practicante fué escribiendo las notas que el herido le dictaba, diciendo las cantidades pendientes de pago, entre ellas 500 pesetas al patrono carpintero señor Casana, a la puerta de cuyos talleres ocurrió el suceso y rogando que las 1.238 pesetas que guardaba en uno de los bolsillos del pantalón las entregasen a su esposa para los gastos del entierro y luto, pues se sentía morir, como desgraciadamente ocurrió después. Antes de morir pidió los auxilios de la Religión, que recibió. Uno de los hijos, ingeniero industrial destinado en Alicante, llegó ayer tarde a Sevilla. Su otro hijo, alumno interno de la Facultad de Medicina, tuvo la entereza de ver parte de la intervención quirúrgica a su padre, comprobando el inminente peligro de muerte en que se encontraba.

El entierro, como queda dicho, ha constituido una imponente manifestación de duelo. En el departamento anatómico se reunieron todas las autoridades académicas, profesores de la Escuela Industrial, alumnos de este Centro, de la Universidad y Medicina.

Los estudiantes han acordado suspender las clases por cuarenta y ocho horas en señal de duelo.

La presidencia del duelo la constituían los hijos del finado y autoridades académicas. El féretro era conducido por profesores y alumnos y la concurrencia era extraordinaria. Se han recibido telegramas de pésame del ministro de Comunicaciones, del de Instrucción pública y otras elevadas personalidades, como así también de muchos Centros docentes.

El proceso contra Dolores Primo de Rivera

Ha sido condenada a quince días de arresto

Madrid, 27 (5 t.)—En la Sección tercera de la Audiencia se ha visto esta mañana el proceso instruido contra la señorita Dolores Primo de Rivera por supuesto delito de desacato.

Modificadas las conclusiones por el ministerio fiscal, y en vista del resultado favorable de la prueba, practicada en el juicio, en el sentido de considerar los hechos como constitutivos de una perturbación de orden público durante la celebración de un juicio, informó el señor Serrano Jover para sostener en un brillante informe la existencia de una falta. Y el Tribunal, de acuerdo con esta doctrina, impuso a la señorita Primo de Rivera quince días de arresto y 75 pesetas de multa, considerándola autora de una falta contra el orden público.

Hoy mismo será puesta en libertad, puesto que ya lleva extinguidos los quince días que el Tribunal ha impuesto a la procesada.

Una denuncia por la colocación de bombas en Barcelona

Barcelona, 27 (4 t.)—Esta mañana recibió el delegado general de Orden público a los informadores. Un periodista afecto a la Esquerda le preguntó qué curso se había dado a una denuncia que se le presentó insinuándose la posibilidad de que algunos agentes de la autoridad hayan intervenido en la colocación de explosivos. El señor Casellas le contestó diciendo que ignoraba que la denuncia se hubiera presentado.

El mismo periodista insistió en la pregunta diciendo que la denuncia la presentó el diputado a Cortes señor Suñol y Garriga, y que éste le había interesado que formulara al

objeto de averiguar la tramitación que se le había dado.

—Yo no sé nada de ello—ha replicado el señor Casellas—. Recuerdo que el señor Suñol presentó una denuncia contra un oficial de guardias de Asalto que ya no está en Barcelona. De todas formas—ha terminado diciendo—averiguaré lo que haya de lo que usted me dice.

No hay esperanza de salvar al Rey Fuad

La gangrena se ha extendido a la garganta

El Cairo, 27 (3 t.)—Ha sido llamada la familia real a la cabecera del Rey.

El Cairo, 27 (3 t.)—Los médicos que asisten al Rey Fuad han publicado el siguiente boletín sobre el estado del enfermo: «Después de haber sido ayer relativamente satisfactorio su estado de salud, el Rey ha pasado la noche más agitada. La circulación de la sangre ha experimentado bruscas detenciones. La infección bucal es más grave. El estado general a consecuencia de la duración de la enfermedad, la infección y las dificultades de la alimentación es menos favorable».

El jefe del Gobierno ha declarado que el estado del enfermo ha empeorado seriamente durante la noche. La infección—añadió—gana progresivamente el sistema circulatorio.

El Rey Fuad se agrava por momentos

El Cairo, 27 (3 t.)—Los doctores que asisten al Rey Fuad ya no tienen ninguna esperanza de que pueda salvarse de la dolencia que le aqueja. A las 2,10 se encontraba el paciente en estado comatoso y su vida se mantenía merced al oxígeno que se le aplicaba. La gangrena que se había iniciado en la mandíbula se ha extendido a la garganta.—United Press.

Bela Kum niega que haya estado en España

Moscú, 27 (4 t.)—Bela Kum ha declarado hoy lo siguiente: No tengo interés especial en la revolución del proletariado español. Deseo firmemente desmentir que fui intervenido por un reportero de «Le Petit Parisien», en Barcelona. Jamás he puesto los pies en España. El reportero de «Le Petit Parisien» ha debido escribir ese artículo seguramente en una mesa de un café de París.—United Press.

Información general

Detención en Cuenca de elementos derechistas

Cuenca, 27 (11 m.)—Ayer, en la Audiencia y durante la proclamación de candidatos, fueron detenidos los afiliados a Renovación Española hermanos don Julián y don Leopoldo Barreda, que habían de proclamarse candidatos en las próximas elecciones parciales de diputados.

También fueron detenidos por la tarde don Valero Martínez Ponzano, don Conrado Bravo y don José García, afiliados a Renovación Española, ingresando en la cárcel.

Explosión de bombas en casas rectorales

Carballino, 27 (11 m.)—A las tres de la madrugada del domingo estallaron dos bombas en las casas rectorales de Mesiego y Banca, de este término, ocasionando grandes daños en la última rectoral.

Alborotos en la Universidad Central

Madrid, 27 (4 t.)—Esta mañana apareció una bandera fascista en uno de los balcones del edificio de la Universidad Central, hecho que motivó algunos disturbios entre los escolares que aplaudían la colocación de la enseña en aquel lugar y los que protestaban contra el hecho. Los bedeles se apresuraron a retirar la bandera del balcón en tanto que entre los escolares menudeaban los altercados. El rector de la Universidad exhortó a los estudiantes para que entraran en clase y así lo hicieron los escolares, pero poco después de haberse empezado a dar las clases un grupo de estudiantes recorrió algunas aulas y obligó a salir de ellas a los compañeros que estaban en las clases. Con este motivo se produjeron los incidentes y por orden del rector quedaron suspendidas las clases en la Universidad.

Iglesia incendiada y saqueada

La Coruña, 27 (3 t.)—En la madrugada del domingo fué incendiada la iglesia parroquial de Almeira, situada a siete u ocho kilómetros de La Coruña. Parece ser que rociaron con bencina altares, puertas y ventanas, porque no se salvó del incendio más que las paredes y la sacristía que estaba en uno de los lados del edificio. Después de incendiada fué saqueado el resto de lo que quedó.

REPRESENTANTE

Importante casa de lubricantes precisa persona activa y seria para confiarle su representación Dirigirse al apartado 224.—Bilbao

Voto de censura contra un diputado de Izquierda Republicana de Sevilla

Parece que se ha acordado su expulsión del Comité

Sevilla, 27 (4 t.)—Como consecuencia de un mitin organizado por el Ayuntamiento y que tuvo lugar en la plaza de toros, donde hablaron de asuntos relacionados con los problemas vitales del Municipio sevillano, uno de los oradores, el diputado de Izquierda Republicana, catedrático de esta Universidad, y opulento hacendado de Carmona, don José Aguilar Calvo, se pronunció en términos desfavorables para los empleados municipales, llegando al insulto y a la ofensa.

Los citados funcionarios han dirigido un escrito a la Prensa protestando contra tales conceptos emitidos en el mitin, demostrándole la falsedad de sus citas en orden al consumo de estos empleados en el presupuesto. Piden en su escrito los emplazos al citado catedrático y diputado, mayor respeto y mejor vocabulario en la expresión que ha empleado en el mitin contra los funcionarios municipales.

Por cierto que el partido de Izquierda Republicana ha conocido del caso, reuniéndose en Asamblea extraordinaria y acordando un voto de censura contra el diputado señor Aguilar, el cual parece que ha sido expulsado del Comité.

Un teniente de la Benemérita herido al disolver un grupo en Bailén

Bailén, 27 (3 t.)—Anoche, sobre las nueve, parece ser que el teniente de la Guardia civil, jefe de esta línea, don Enrique Marra López Argamasilla, al invitar a disolverse a un grupo de jóvenes que se manifestaban cantando en la calle Arco, sitio centro y concurrido, encontró resistencia, teniendo que hacer disparos para amedrentarlos, acudiendo en su auxilio fuerzas del puesto, que también dispararon al aire, resultando el teniente con heridas contusas.

Los ánimos se excitaron en tal proporción que tuvo que acudir con más fuerzas el capitán de Linares y el teniente coronel de Jaén, de donde llegó también una camioneta con guardias de Asalto, que despejaron la plaza de la República y calles próximas al cuartel donde se había estacionado la multitud en forma poco tranquilizadora, restableciéndose la tranquilidad que continuaba sobre las doce de la noche, habiendo regresado a su residencia parte de las fuerzas.

Se ignoran las causas de lo ocurrido, por el secreto de las diligencias que se instruyen. Hay dos versiones del suceso, y mientras algunos aseguran que la Guardia civil fué agredida, en la Casa del Pueblo sostienen que el hecho fué originado por la actitud provocativa del teniente de dicha fuerza, que pudo—dicen—originar un día de luto. Hoy llegó el coronel del Tercio de Córdoba, saliendo todos los obreros al trabajo.

Los extremistas de Coria se incautan de dos ermitas

El gobernador adoptó una enérgica actitud en contra del abuso

Sevilla, 27 (4 t.)—La Guardia civil de Puebla del Río ha dado cuenta al gobernador de que los elementos del Frente Popular en dicha localidad han desalojado la ermita de San Sebastián, colocando banderas rojas e instalando allí su Centro.

En Coria del Río pidieron las llaves de la iglesia al párroco, para apoderarse de otra ermita, y aunque el sacerdote se negó a ello tuvo que acceder después para evitar mayores males. El alcalde se ausentó del pueblo para eludir la responsabilidad.

El gobernador civil, refiriéndose a éste y a otros casos, dijo que ha dado órdenes inmediatas para el desalojo de ambas ermitas, ordenándole al alcalde que se incaute de las llaves como así ha hecho entregándolas después a los párrocos respectivos.

Curiosidades y anécdotas

DOS ZAPATOS PARA UN PIE Y LOS PIES DE LAS CHINAS

Desde tiempos inmemoriales las chinas usan, desde niñas, calzados estrechos para reducir y deformar los pies. Por primera vez las autoridades se proponen abolir la costumbre. En Kalgan y Cantón se ha prohibido fotografiar mujeres de pies reducidos, y en Tsinanfu, capital de la provincia de Shantung, el general Han-Fu-Chu ha dado órdenes para que todos los jóvenes lleven cintas en las mangas con este letrero: «No me casaré con una muchacha que tenga los pies reducidos». No conformes con esto, en Cantón se ha dictado una ley según la cual los zapatos pueden venderse sólo por pares. Y ocurrió que un veterano de la guerra civil, al que le fal-

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STO) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. Venta en farmacias.—Pídanse folletos a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 39.—MAURIS

taba una pierna, fué a comprar un zapato y el tendero no se lo quiso vender suelto. Por lo cual, a pesar de su cojera, el soldado le propinó una somanta.

CONOCIMIENTOS UTILES

Dentífrico para los niños

Los dentífricos, generalmente usados suelen no ser aconsejables para la tierna dentadura de los niños. He aquí la receta de un dentífrico apropiado para ellos:

Acido tartárico, tres gramos. Agua destilada, 100. Agua de menta, 20. Si se prefiere, en lugar del agua de menta puede emplearse un gramo de mentol, con lo que se obtendrá el mismo resultado.

Con esa mezcla frótese al niño la cavidad bucal, empleando un trocito de lienzo o algodón empapado en la solución detallada. Luego, que se enjuague bien la boca.

Para aliviar la diarrea:

Se toman tres veces al día 20 gotas de tintura de ratania y una de esencia de carcarilla mezcladas con cimiento de avena machacada (avenate).

Un buen engrase para botas y zapatos se obtiene mezclando y empleando en caliente dos partes de sebo de carnero, una de resina, una de cera, aceite de linaza y caucho. Se unta con ello el calzado y se le deja colgado durante unos días en un lugar caliente.

HUMORISMO

Murió un gitano muy embustero, y al llevarlo al cementerio, decía la viuda, vertiendo grandes lagrimones:

—¡Adiós, cuerpo lleno de verdades! —¡Cómo!—exclamó uno que conocía muy bien al difunto—. Pero si en su vida dijo una verdad.

—Por eso—contestó la viuda—. Por eso las lleva todas dentro del cuerpo.

En un baile:

—Señorita, esta noche está usted idealmente hermosa.

—López me ha dicho lo mismo hace un instante.

—No lo crea usted; López no dice más que tonterías.

DE COCINA

Ensalada de carne a la sevillana

Se cortan en rajitas finas patatas cocidas, sazonzadas con sal, perezjil picado y un poco de pimienta; se rocían con un vasito de buen vino blanco y una cucharada de aceite, volviéndolas de cuando en cuando para que se impregnen bien de este adobo.

Colocar estas patatas en forma de cono en una ensaladera de cristal, y en su base y en corona, la carne cocida y cortada en filetes muy finos. Alrededor de esto unas rajitas de tomate crudo, y sobre cada una, una oblea de cebolla fresca, unas aceitunas negras, y en la cúspide del cono, pinchadas, unas cuantas ramitas de perejil, y todo aderezado con aceite y vinagre.

En el verano, y para almuerzo, es muy agradable esta manera de preparar la carne del cocido.

Alquilo pisos, precios módicos, tienda para bar o cosa análoga. Informes, Merced, 6.

Se vende cama de matrimonio dorada. Razón, plaza de Guvvara 1 bajo.

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy reproductivas en sus negocios.

EL MEJOR CIGARRO HABANO Petronio EL MEJOR PAPEL DE FUMAR. Depositario en Segovia: Casa «EL TOLEDANO». Plaza Mayor, número 20 e Isabel la Católica, 1 y 3. Para libritos sueltos en todos los estancos

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El partido España-Checoslovaquia jugado ayer en Praga

La selección española fué derrotada por 1-0

Praga, 26.—El campo del Sparta estaba ocupado por unos 35.000 espectadores para presenciar la lucha entre los equipos representativos de España y Checoslovaquia.

Alineados los jugadores ante la tribuna presidencial, las orquestas interpretan los himnos de España y Checoslovaquia, que escucha el público respetuosamente puesto en pie.

El árbitro alemán Bauwens da la señal de empezar, y al distribuirse los jugadores quedan formados así los equipos:

Checoslovaquia.—Planicka; Burger, Ctyroky; Bouska, Boucek, Srebek; Faczinek, Zajick, Soboska, Nejedly, Puc.

España.—Blasco; Zabalo, Aedo; Zubieta, Muguera, Roberto; Ventolrá, Regueiro, Lángara, Lecue y Gorostiza.

Empieza el partido

Soboska pone la pelota en juego, y no tarda mucho en producirse el primer peligro para nuestra puerta. El temible Puc envía desde su extremo centro, que Zabalo despeja. Los delanteros checos, aunque no se precipitan demasiado, asedian la puerta de Blasco, lo que obliga a los defensas rojos a emplearse a fondo.

No se produce la réplica española en la forma que fuera de desear.

El dominio corresponde a los checos en los diez primeros minutos. Poco después se ve obligado a retirarse Muguera, a quien suple Roberto, y a éste Lecue.

El único tanto

A los doce minutos de juego se produce el único tanto. El delantero centro checo pasa a su extremo derecha. Este se cuela con velocidad entre la defensa, y Aedo se va hacia él, y dentro del área le derriba. La violencia por parte del defensa bético ha existido, en efecto, pero nadie espera que se sancione con la penalidad máxima. Sin embargo, Bauwens lo decreta así. El «penalty» se encarga de lanzarlo el interior derecha Zajick, y lo transforma en el único tanto de Checoslovaquia.

El gol produce desconuelo en las filas rojas, que ahora están completas, pues Muguera ha reaparecido. Los checos aprovechan el desconcierto español para continuar dominando. Hacen un bonito juego de pases cortos y precisos, pero no surge el rematador fácil.

El esfuerzo que viene realizando Muguera resulta agotador para él y poco práctico para la labor de conjunto. Es un esfuerzo inútil. Se decide el vizeaino a retirarse, y surge la sorpresa. Todos los españoles esperaban que a sustituirle saliera Vega, el medio centro suplente. Pero no es así. Surge Herrera, que se coloca en el interior izquierda. Roberto cubre el medio centro y Lecue el medio izquierda.

Blasco se muestra muy seguro. Ahora aprovecha una ocasión de lucimiento que le ofrece el interior izquierda al disparar fuerte y colocado Blasco bloca bien.

El juego transcurre aburrido. Los rojos están dominados, pero la presión de los checos no resulta ni espectacular ni interesante. Hay poca efectividad en esa virtuosa línea delantera.

Un «penalty» checo que no se señala

El poco peligro que ofrecen los españoles surge por los extremos. Unas veces es el entusiasmo de Gorostiza y otras la inteligencia de Ventolrá lo que hacen llevar balones a las cercanías de Planicka. En ocasión de un centro del extremo bilbaíno, Ventolrá se dispone a rematar fulminantemente, pero una defensa contrario le desplaza con pocos miramientos.

Cuando menos la falta es igual a la cometida por Aedo. Pero ahora Bauwens deja que el juego continúe sin que la falta se señale.

Cuando quedan diez minutos de este medio tiempo el juego se hace

realmente aburrido. Está más nivelado que antes. Los delanteros checos están fatigados de acosar inútilmente la puerta de Blasco.

Se hacen saques de esquina contra una y otra puerta. El de los españoles, votado por Ventolrá, lo remata fuera Gorostiza. Después de intervenir nuevamente con acierto Blasco se llega al descanso con ataque español. Regueiro ha pasado a Gorostiza, éste avanza y fuerza «córner». Hace el saque el propio Gorostiza y Lángara remata de cabeza alto.

El segundo tiempo

Los cinco primeros minutos no tienen nada de reseñable. El público exterioriza su disgusto por la poca eficacia de la delantera checa.

Puc se muestra incansable, y es el hombre que constantemente lleva el peligro a la puerta de Blasco, aunque no encuentra nunca el rematador oportuno. Sin embargo, Zubieta, en un alarde de facultades y coraje, anula muchas de las intervenciones del célebre extremo izquierdo. No puede evitar una en que el centro de Puc es fallado por Lecue al intentar el despeje. Se muestra igualmente fallón. Cuando nadie le molestaba, falla un remate bastante fácil.

Bauwens que ha contagiado del desconcierto de que dan muestra la mayoría de los actores de este partido. Pasa por alto muchas faltas. En una ocasión, esta falta de vista está a punto de costarle un «goal» a España. El delantero centro, al intentar un remate, cae al suelo e impulsa el balón con la mano. La falta es tan clara, que muchos jugadores españoles paran el juego. Menos mal que Zabalo no es de la misma opinión y desvía el balón a «córner». Este es señalado.

El nerviosismo de Aedo está a punto de producir una nueva «debacle» a los españoles. Suboska, en su accidental puesto de extremo derecha, se interna, y la defensa del Bético le derriba también dentro del área. El árbitro alemán pasa la falta por alto.

Un solo momento de emoción y de entusiasmo para los españoles. Está a punto de terminar el partido y se produce una jugada en la que parece que el empate puede llegar. Ventolrá se interna velozmente y envía un centro cerrado. Es un balón muy fácil de rematar. Lecue trata de salvar su mala actuación en este remate, pero el resultado es completamente negativo, porque calla y anula la acción de sus compañeros.

El inquieto Puc produce otro momento de agobio. Envía un centro facilísimo de rematar. Lo recoge Zajick, que se encuentra solo. El tanto parece inminente, pero el remate sale alto.

Bauwens señala el final del encuentro.

Opiniones

Cabot, secretario de la Federación Española: Hemos podido empatar, pero lo peor es que no lo hemos merecido.

García Salazar, seleccionador del equipo español: Un partido difícil. El trío defensivo y Zubieta han jugado muy bien. Roberto, al pasar a medio centro, ha cumplido a satisfacción su cometido. Lo peor de todo, la línea delantera. No ha carburado. Voy a tener que consultar esta noche con la almohada para ver si es necesario realizar algunos cambios para el encuentro de Berna.

Luis Regueiro: Hemos tenido verdadera desgracia. Hemos podido empatar, y, desde luego, el resultado verdadero debió ser un cero-cero.

Zabalo: España ha jugado muy mal; es lamentable, pero así hay que reconocerlo.

Eizaguirre: El trío defensivo español ha realizado un buen encuentro.

Bauwens, árbitro del partido: Jamás he visto una actuación tan desdichada como la que ha tenido Checoslovaquia.

Planicka, guardameta checo: Los

mejores del equipo internacional español, Zubieta y Zabalo. Difícilmente a España se le presentará una ocasión como ésta de lograr un buen resultado.

EN ESPAÑA

Los partidos jugados ayer Gijón: Spórting, 5; Athlétic Madrid, 1.

Sevilla: Betis, 3; Sabadell, 0. Barcelona: Español, 1; Valencia, 0. Pamplona: Osasuna, 5; Racing Santander, 1.

FUTBOL LOCAL

Los dos Athletis

Segovianos los dos equipos, pero de la capital uno y otro de La Granja, escogieron mala tarde para enfrentarse, pues aparte de lo crudo del tiempo, había que añadir la transmisión por radio del partido que en Parga jugaron los «teams» representativos de España y Checoslovaquia. Por ello, el campo de la Gimnástica estaba ayer poco concurrido.

Los forasteros eligieron a favor del viento. A los tres minutos ya habían batido a Rojo, el meta segoviano.

Cinco minutos después se registra una falta en el área de penalty del equipo segoviano. Por la forma de ejecutar el castigo se deduce que los visitantes han venido a jugar, no a ganar. Su dominio es franco, y a los veintiocho minutos se anotan su segundo «goal», que había de ser el último. Ha sido la mejor jugada de la tarde.

Pero cambian de terreno y cambia el juego. El viento arrecia y los segovianos presionan mucho; tanto, que en el último cuarto de hora su dominio es abrumador.

En esta segunda mitad consiguieron los locales cuatro tantos. El árbitro les anuló uno.

Arbitró el señor Santamaría. Los equipos... Segovia merece más. Se alinearon así:

A. Segoviano: Rojo; Sanz, Sanz; Toledano, Santo Domingo, Sánchez; Blanco, Carrillo, Garrido, Julio, Pérez.

A. de La Granja: Daniel; Contreras, Calle; Vázquez, Pérez, Vela; Díez, Gervolés, Almarcha, Cocero, Díez.

F. DE LA CALLE

CICLISMO LOCAL

Las carreras verificadas ayer

La Peña Ciclista Segoviana celebró ayer su excursión número 2 (matinal), mas una que no figuraba en el calendario deportivo, para los socios que desearan participar en la carrera número 3 señalada para el 24 del próximo Mayo, participando en ambas buen número de socios.

Por la tarde, como ya anunciamos en nuestro número del sábado, se celebró la carrera infantil que hubo de ser suspendida anteriormente por causas de fuerza mayor.

En el sitio indicado en su calendario deportivo y ante gran expectación de la gente joven, el comisario de esta carrera dió la salida a las cuatro de la tarde a los números 3, 5 y 8 del dorsal. A las cuatro, un minuto y treinta segundos se lanzan el 4 y 7, y doce minutos después los números 1, 2 y 6. Avanzan por la avenida de la Estación a todo lo que su máquina puede dar, pero apenas nos ponemos en movimiento y frente a la tejera de los sucesores de A. Martín, encontramos al número 6 que, con rotura de la cadena, tiene que retirarse. Proseguimos, y frente a Peladera aparece el número 8 arreglando un pinchazo. Lanzamos el coche para alcanzar a los primeros, sin poderlo conseguir hasta el palacio de Riofrío, que, agotado, pasamos al número 3, al que animamos.

Poco después cruzamos al 5 y 4, que con una mínima ventaja peladean con afán, y al llegar al kilómetro 12 de la carretera de San Rafael, nos detenemos para cronometrar el paso de los corredores, siendo por el siguiente orden: Número 4, a las cuatro y treinta y seis minutos. Le sigue el número 2, a las cuatro y cuarenta y un minutos. Después llega el 1, a las cuatro y cuarenta y tres minutos, y finalmente el número 5, que al llegar a nosotros se retira.

El primero en cabeza por Revenga, es el número 4, con una ventaja sobre su seguidor de cinco minutos y veinte segundos.

La meta está más animada que a la salida.

Se registra un movimiento de expectación en las alturas de Baterías y hace ponernos en guardia. En seguida aparece el número 4, Benito Neira, que llega a la meta a las cinco, seis minutos y veinticinco segundos. El segundo en pisar la cinta es el número 2, a las cinco, diez minu-

tos y treinta segundos. Le sigue el número 1, Ramón Mardomingo, a cinco minutos y diecisiete segundos del anterior, y transcurre el plazo marcado, se cierra la meta, llegando retrasadísimo el número 8, que no se le clasificó.

PELADIER

Un guardia civil muerto a causa de un atentado

Gijón, 26.—Anoche, cuando se dirigía al cuartel de la Guardia civil Manuel Vela Rodríguez, de veintiseis años, fué objeto de una agresión en la calle de García. Contra el guardia se hizo una descarga cerrada, que partió de un coche que iba en la misma dirección que él. El guardia resultó con heridas gravísimas en las piernas y en el pecho. Los agresores, cometido el hecho, huyeron en el automóvil.

El guardia fué recogido y conducido a la Casa de Socorro.

A la una de la madrugada falleció.

Los autores de la agresión no han sido detenidos.

Estalla una bomba y resultan un muerto, dos heridos gravísimos y otros dos de pronóstico reservado

Al enterarse el pueblo se lanza a la calle y se produce una sangrienta colisión entre elementos de diversas ideologías

Madrid, 26.—En la Dirección de Seguridad se recibió anoche un aviso telefónico del alcalde del pueblo de Arganda, dando cuenta de que a las diez aproximadamente se había producido un sangriento motín y que las fuerzas con que contaba eran insuficientes para sofocarlo.

Añadía el alcalde que momentos antes había hecho explosión una bomba que habían colocado en el Ayuntamiento, y que a consecuencia del atentado resultaron un muerto, dos heridos gravísimos y otros dos heridos de pronóstico reservado.

Dijo también que el pueblo, al tener noticia de lo ocurrido, se había lanzado a la calle, suscitándose una sangrienta colisión entre elementos de diversas ideologías políticas.

La Dirección de Seguridad dispuso el envío de un camión con fuerzas de Asalto, que llegó al pueblo alrededor de las once de la noche.

Las últimas noticias recibidas de Arganda dan cuenta de que las fuerzas de Asalto enviadas lograron dominar la situación en pocos momentos.

Se ignora con exactitud el número de víctimas que pudieron ocurrir en las diferentes colisiones que hubo en las calles del pueblo.

Graves sucesos en Cartalla (Huelva)

Cuatro heridos de carácter grave

Huelva, 26.—El gobernador dijo a los periodistas que habían ocurrido graves sucesos en Cartalla, y que enterado de ellos partió para dicho lugar, donde para cuando llegó ya se encontraba una camioneta con fuerzas de la Guardia civil, que restableció la calma. Se asegura que un grupo de obreros llegó al Ayuntamiento y después de romper las listas de la Bolsa de Trabajo pretendieron agredir al empleado. Este requirió el auxilio de la Guardia civil, que restableció la calma y detuvo a un obrero. Pero los compañeros de éste protestaron. La efervescencia contra la Guardia civil aumentó, y algunos obreros comenzaron a apedrear a la Benemérita, sonando al poco tiempo un disparo de escopeta, a consecuencia del cual resultó un hombre herido. La Benemérita hizo un disparo al aire, restableciéndose al poco rato la calma. En el hospital fueron asistidos cuatro heridos de carácter grave.

NOTAS DE HACIENDA

Conciertos de transportes

Se recuerda a los propietarios de ómnibus o de camionetas destinados al transporte de viajeros o mercancías por carretera y caminos ordinarios de la provincia, que el próximo día 30 del corriente termina el plazo que fué concedido por la superioridad para solicitar del ilustrísimo señor delegado de Hacienda los beneficios del concierto para pago del impuesto de transportes en el actual ejercicio, y que pasado dicho día y sin más aviso se liquidará el impuesto a los transportistas que no hayan sido concertados, de conformidad a lo que determina el último párrafo del artículo 25 de la ley de 11 de Marzo de 1932.

SEGOVIA RELIGIOSO

Catecismo para caballeros

Tendrá lugar el martes, día 28, a las ocho de la noche, en la sala de Juntas del palacio Episcopal. Pueden asistir cuantos caballeros y jóvenes lo deseen.

CASA GIVAJA

acaba de recibir los últimos modelos de sombreros de señora y niñas para la presente temporada.

Inmenso surtido en caballero de última novedad

CASA GIVAJA

JUAN BRAVO

Diputación provincial

Anuncio

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 0,700 del 3 al 7 del camino vecinal «de Montejo de la Vega de la Serrezuela al Moral por Valdevacas de Montejo», anunciada en el «Boletín Oficial» número 35 correspondiente al día 20 de Marzo próximo pasado, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación, en sesión de 21 de los corrientes, acordó anunciar una segunda subasta para la reparación de los citados kilómetros del camino indicado anteriormente, señalando el día 22 de Mayo próximo y hora de las once de su mañana para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación bajo la presidencia del dicha Corporación o del diputado en quien delegue y con asistencia de don Adolfo Yuste Casas, designado por la Comisión gestora para concurrir a las subastas de las referidas obras, en la cantidad de 17.399,20 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones, contra los cuales no se ha formulado reclamación alguna durante el plazo por que han estado expuestos al público y los cuales se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficina, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 20 de Marzo próximo pasado anteriormente citado.

Segovia, 23 de Abril de 1936.—El presidente, Demetrio Hoyos.—P. A. de la C. G.: El secretario accidental, Fermín Cristóbal.

Obra de arte del siglo XVI destruada

Gerona, 26.—Durante la noche de ayer ha sido destruida por unos desconocidos la cruz de término del pueblo de Cervia de Ter, considerada como una de las de más valor arqueológico existente en esta provincia y que data del s'glo XVI. Las imágenes de Jesucristo y de la Virgen, que figuran esculpidas en dicha obra de arte, han quedado tan destruidas, que es imposible todo intento de restauración.

La Fraternidad Mutua Nacional

Enfermedades, Accidentes, Invalidez y Defunción Juan de Mena, 11. - Teléfono 27107

Relación de señores asociados que ha cobrado en esta entidad en Segovia:

Table with 2 columns: NOMBRES Y APELLIDOS, DOMICILIOS. Lists names and addresses of members.

¡¡OBESIDAD!! ¡OBESIDAD!

¡GORDURA! ¡GRASA EXCESIVA! TRATAMIENTO EFICAZ DE RESULTADO INMEDIATO por combustión natural SIN MEDICAMENTOS, REGIMEN NI MOLESTIAS ALGO EXTRAORDINARIAMENTE SENSACIONAL ¡GRATIS, DETALLES GRATIS! Solicitándolo con el Boletín adjunto del Apartado 10.009.—MADRID

Asociación del Seguro Mutuo contra el Pedrisco de la provincia de Segovia. Fundada en 1931. Capital total asegurado 80.858.024,00 pesetas. Pagado por siniestros 224.420,75. Cuota media satisfecha por los asociados 3 por 1.000. Número de socios en el año 1935 3.056.